

*Chères Muespachoises,*

*Chers Muespachois du haut,*

*C'est dans un climat morose, aussi bien sur le plan économique que géopolitique, que nous nous approchons des fêtes de fin d'année.*

*La neige aussi s'est invitée tôt cette année pour le bonheur des enfants qui, dès les premiers flocons, ont sorti leur luge. En revanche, les usagers de la route ont été moins enthousiasmés, mais ô combien cette neige est la bienvenue pour alimenter nos sources qui n'ont pas encore retrouvé leur niveau d'avant la sécheresse.*

*Cette neige annonce aussi, en quelque sorte, Noël, qui s'approche à grands pas. Que la magie et la féerie de Noël nous fassent rêver et oublier, pour quelque temps, tous les soucis et tracas de notre quotidien, tracas bien insignifiants comparés aux tragédies que subissent les populations prises dans les affres de la guerre, en Ukraine et au Proche-Orient.*

*C'est dans une instabilité politique sans précédent et dans une conjoncture économique en berne que notre commune poursuit sa route et continue à vouloir être un lieu de vie épanouissant pour chacun. En dépit des baisses récurrentes des dotations de l'État, elle continue d'investir dans le renouvellement des équipements. Ainsi l'éclairage du stade de football a été rénové. Remplacement des projecteurs existants par des leds (coût de l'opération 36 000 € TTC). Cette opération a été financée par le SIVU (Syndicat Intercommunal à Vocation Unique) cogéré par les communes de Muespach et de Muespach-le-Haut. Ce nouvel équipement permettra de faire des économies substantielles et d'assurer à nouveau un éclairage homogène pour la pratique nocturne de cette activité sportive.*

*Les travaux de réfection de l'entrée des rues de la gare et des sapins sont achevés (coût de l'opération 37 705 € HT subventionné à 20 % par la CEA au titre du contrat de territoire).*

*Les travaux de rebouchage des trous sur l'ensemble du réseau communal ont engendré une dépense de 19 686 € TTC.*

*Les travaux d'aménagement du chemin d'accès à la zone d'atterrissage pour hélicoptère avec une aire de retournement se sont élevés à 6 322 € TTC.*

*Les aménagements pour réduire la vitesse et pour créer des places de stationnement, rue de la vallée, ne sont toujours pas effectués. Je peux tout à fait comprendre l'impatience de certains riverains pour ce retard qui est indépendant de notre volonté. Cela étant, je tiens à rappeler que le stationnement sur les trottoirs, comme je l'ai souvent constaté, est strictement interdit.*

*La rue des jardiniers a été très abîmée suite aux travaux effectués sur des chantiers privés. Trop souvent, les entreprises sont peu respectueuses du domaine public malgré les injonctions de nettoyer et de remettre en l'état les voiries. Si la subvention au titre du contrat de territoire nous est accordée, nous remettrons une nouvelle couche de roulement.*

*Le vivre-ensemble dans une société est basé sur des règles et un assentiment de tout un chacun à les respecter. Malheureusement, certains individus se moquent des règlements et commettent des incivilités, ces actes pouvant aller du dépôt sauvage (branchage, tonte, poubelles...) à des faits plus graves comme la dégradation, par deux fois déjà, d'un panneau de limitation de vitesse implanté sur le chemin communal entre Muespach et Muespach-le-Haut (chemin de la vieille poste). C'est un acte gratuit qui a un coût pour notre collectivité. Je tenais à signifier que c'est tout juste regrettable.*

*Pour information, durant le premier semestre 2025, la CCS engagera des travaux de rénovation énergétique et d'agrandissement de la crèche.*

*L'avant-projet définitif de l'opération de construction d'un accueil de loisirs sans hébergement (périscolaire) a été approuvé et les travaux vont être lancés au deuxième semestre 2025 sauf imprévu.*

*En 2025, au mois d'août, nos amis landais nous rendront visite dans le cadre du jumelage. Pour pérenniser ce lien d'amitié entre nos deux villages il nous faudrait impérativement trouver de nouvelles familles d'accueil dans la mesure où nous avons recensé des demandes du côté landais. Les personnes intéressées peuvent se faire connaître en mairie.*

*Notre RPI a également accueilli sa nouvelle directrice, madame Anne Kauffmann. Je lui souhaite beaucoup de réussite et de satisfaction dans sa nouvelle fonction.*

*Enfin, j'aimerais adresser mes remerciements à mes adjoints, à l'ensemble des membres du conseil municipal, aux agents communaux sur qui je peux m'appuyer, tout au long de l'année, dans l'exercice de ma fonction et je n'oublierai pas non plus toutes les associations et toutes les forces vives du village qui, par leurs activités et leur dévouement, contribuent au bien-vivre dans notre village.*

*Alors, à la veille de cette nouvelle année, je forme le vœu que 2025 soit pour chacune et chacun d'entre vous une année de joies partagées, de projets réussis et de moments de bonheur. Ensemble, continuons à faire battre le cœur de notre belle commune.*

*Belle et heureuse année 2025 à vous tous !*

*Votre maire*

*Fernand WIEDER*